

# Salud primaria no aceptó propuesta municipal y seguirá en paro en Castro

A lo menos hasta el 9 de julio se mantendría la medida a la espera de que el concejo resuelva una modificación presupuestaria para pagar bono.

HÉCTOR FLORES



EL CENTRO DE SALUD FAMILIAR RENÉ TAPIA AMANECIÓ CON UN CARTEL DANDO CUENTA DEL PARO.

Carolina Larenas Faúndez  
 carolina.larenas@laestrellachilo.cl

**P**or lo menos hasta el miércoles 9 se mantendría el paro de los funcionarios de la atención primaria de salud de Castro, a la espera del cumplimiento de los compromisos por parte del municipio.

Si bien durante la mañana de ayer hubo una reunión entre las partes en la que el empleador expuso una fórmula para cumplir con el pago del bono de desempeño difícil urbano (DDU) comprometido por la administración tras la pérdida de este beneficio por parte del Ministerio de Salud, finalmente las bases votaron la continuidad de la movilización.

En una declaración pública la directiva de la Asociación de Funcionarios de la Salud Municipal (Afusam) de Castro informó que "el paro local se mantendrá vigente hasta el miércoles 9 de julio, como medida ante los compromisos económicos impagos por parte de la municipalidad y otras demandas corporativas sin un plazo fijo establecido".

Asimismo, sumó que "la

asamblea considera que luego de tantas conversaciones fallidas, debemos obtener una respuesta concreta".

Desde la Afusam aclararon que "existe un acta de reunión de posibles soluciones desde la alcaldía, mas no un compromiso u oficio firmado que asegure a los funcionarios que nuestras demandas sean resueltas. El 9 de julio es un día decisivo, puesto que esperamos que se ratifique por parte de la municipalidad las conversaciones y los plazos establecidos indicados en acta de reunión de hoy (ayer)".

Para finalizar la declaración sostiene que "de no cumplirse las condiciones anteriormente señaladas, la paralización continuará de forma indefinida hasta que nuestras demandas sean plenamente satisfechas".

Tras la reunión que se realizó la mañana de ayer, el alcalde de Castro, Baltazar Elgueta (PS), explicó las alternativas que se están analizando para resolver la problemática.

"Nos reunimos con la directiva de la Afusam para ver un tema muy puntual, lo que pasa es que ellos están en paro debido a de que no

se le ha pagado en el mes de junio el DDU que significa el desempeño difícil urbano", mencionó el jefe comunal.

Asimismo, expresó que "esta es una situación que hay un compromiso del año 2023, donde el servicio de salud les dejó de pagar estos derechos que en algún momento ellos tenían y los alcaldes acordaron que la municipalidad les iba a seguir pagando el año 2024-2025 y esta administración tuvo que asumir la responsabilidad porque hay un acuerdo".

Elgueta añadió que "voy a pedir en la reunión del concejo municipal del día 9 de julio una modificación presupuestaria para que tratemos de avanzar con este tema en conjunto con el concejo que es parte importante de esta situación y creo que el concejo va a aprobar la modificación presupuestaria para pagar el DDU y otras situaciones que tenemos pendientes con ellos".

El alcalde destacó que, si bien los funcionarios de la atención primaria mantienen turnos éticos para enfrentar las emergencias, lo óptimo sería que el tema se resuelva a la brevedad. ☺